

NOTICIAS MUNDIALES RECIBIDAS ESTA MAÑANA POR LA FALTA DE SANCION LAS CONSECUENCIAS

MEXICO, 8.—Un mensaje recibido de Obregón dice que un grupo de rebeldes cuyo número era de 60, legaron a las cercanías de Ocotlán en busca de municiones y armas: dijeron que estaban escasos de toda clase de materiales bélicos. Este grupo de rebeldes iba encabezado por los generales Gonzalo Escobar, Enrique Estrada y Manuel Diéguez fue desbandado y huyó hacia Guadalajara.

CIUDAD DE MEXICO.—En un combate habido en el pueblo llamado "Vaquería" fue derrotado el general rebelde Marcial Cavazos por el general Pedro Gabay; este general rebelde es el que ha estado operando en el Estado de Hidalgo y se dirigía hacia Veracruz a prestar su contingente a los revolucionarios.

CIUDAD DE MEXICO, 8.—El delegado del gobierno norteamericano, Mr. Ross, dice haber terminado con buen éxito las negociaciones con el presidente Obregón. Ambos personajes conferenciaron en el Estado de Hidalgo; las negociaciones se contraen a la compra de varios cañones norteamericanos para el servicio de la armada mexicana. El señor Ross fue escogido para llevar a cabo tales negociaciones por el presidente Coolidge y el secretario Hughes.

CIUDAD DE MEXICO, 8.—El diputado Luis N. Morones, líder laborista mexicano, apareció ante la Corte de esta ciudad y declaró que el partido laborista no tiene ninguna culpa por la reciente muerte del senador Field Jurado; agregó que la animosidad de los laboristas era directamente contra los diputados cooperatistas de esa Cámara.

Las pequeñeces de las pasiones políticas no han contaminado la proverbial hidalguía del pueblo de Alajuela

El domingo estuvimos en Alajuela y vivimos compaciados del buen ambiente que rodea al Lic. don Alberto Echandi y su distinguida familia, en aquella ciudad. No ha podido la pasión política empequeñecer el alma de los buenos alajuelenses, tan ardientes de suyo y tan sinceros en todas las manifestaciones de su vida reglada.

Como si no hubiera mediado la campaña política con todas sus debilidades, y aun no estuvieran vivos los pequeños remos que aquella deja siempre, los alajuelenses han recibido al señor Echandi—candidato a la Presidencia por el Partido Agrícola—como pudieran haber recibido al mismo Lic. Esquivel, por quien es fama que guarda aquel pueblo verdadera devoción y cariño.

Sin distinciones políticas ni sociales, los alajuelenses han hecho cuanto ha estado de su parte por hacer agradable su estado, entre ellos, al señor Echandi y los suyos, asistiendo y preparando, toda clase de distracciones en su honor.

Esto, por más que sea atributo

muy noble de aquel pueblo, no deja de agradecer a quienes conocemos la psicología de los pueblos, afectada por los torbellinos de la política militante, que no escatima ocasión ni medios para hacerse sentir con gran perjuicio de su cultura cívica y social, y que en Alajuela ha puesto una nota altamente simpática y reveladora de su carácter y de su cultura exquisita.

Pueblos como aquél, tan ardientes y resueltos, que llegan en su pasión política hasta ser susceptibles de la revuelta y que sin embargo saben dominarse hasta el extremo de no olvidar sus deberes sociales, merecen el más caluroso aplauso, de quienes saben apreciar estos actos en las colectividades humanas.

Porque no hay que olvidar que en Alajuela estuvo bastante devuelta la opinión pública con respecto al problema electoral y que esa división afectó todas las clases sociales y aun las familias de las diferentes localidades.

Vayan para aquel pueblo de hidalguos, nuestras felicitaciones más sinceras en esta hora ejemplar.

La relación sencilla de un hecho igual a muchos que conocemos y a tantos más que ignoramos, seguramente, nos ha sugerido la idea de escribir esta nota sobre las graves consecuencias de la falta de sanción que vienen a resumirse en aumento de la delincuencia en el país.

A una mujer se le acusó, recientemente, de un grave delito. Circunstancias múltiples y antecedentes muchos la hacían sospechosa ante el criterio de la opinión y cuando se la suponía procesada y arrestada, apareció paseándose tranquilamente por las calles de la ciudad con entera libertad.

Traemos al recuerdo ese caso, recentísimo, repetimos, porque es típico ante el indiferentismo de las autoridades en hacer sanción; y como este hay miles que podríamos referir, si no supiéramos que todos ellos son del conocimiento de los encargados de perseguir y castigar la delincuencia y que duermen, sin embargo, con tranquilidad infantil sobre un montón de códigos incumplidos, ya porque son tejidos flojamente para que puedan salirse de la red de sus hilos los más hábiles, o ya porque las autoridades encargadas de su cumplimiento ceden ante las intrigas e influencias sociales.

Y los resultados son visibles: calles y avenidas inundadas de delincuentes, pues en las cárceles están sólo los que no tiene ciertas ligas o ciertos medios de burlar la ley; hay una absoluta indiferencia o un olvido absoluto del respeto que se debe a la sociedad porque no hay sanción.

A este paso marchamos al más espantoso caos de la inmoralidad social y esto es alarmante y desconcertante.

En defensa de su amor y de su felicidad

Allá por tierras del Burica un blanco enamoró la esposa de un indio que en el retiro y lobreguez de su bohío vivía feliz y tranquilo para el trabajo y para el amor.

Y el indio defendiendo lo suyo, lo que le pertenecía, lo que le hacía dichoso, dió muerte al blanco, Antonio Saldaña, —que así se llamó el occiso.

Para la captura del asesino un policial, blanco también, ha

recorrido a caballo y en dos semanas unas 80 leguas.

Y reflexionamos nosotros.

Si un centenar de indios borriqueros estuvieran muriéndose de hambre el recorrer esas ochenta leguas para llevarles socorros no se hubiera hecho con las actividades y diligencias que para la captura de aquel hombre bronco que mató defendiendo algo que le pertenecía y que era suyo, muy suyo: su mujer.

Es grande el entusiasmo por las fiestas en Puntarenas

Nos participan de Puntarenas que en aquel puerto es desbordante el entusiasmo que hay por las próximas fiestas cívicas que han de celebrarse allí a fines de mes en curso.

La comisión que se encarga de organizar esos festejos, no ha tropezado hasta la fecha con inconveniente alguno para llevar adelante su cometido. Todo el vecindario, el comercio y las autoridades se prestan gustosos en la me-

dida de los posibles de cada cual para ayudar a esa comisión en sus labores y en sus afanes.

Otro tanto que en Puntarenas sucede en esta ciudad.

Aquí ya se sabe que las fiestas cívicas de aquel puerto, son unas de las más alegres y más bellas del país. No dudamos que con igual suceso en las demás poblaciones, por lo cual aseguramos un éxito seguro a la comisión que aquellos festejos y un resultado magnífico de los mismos.

Como siempre: culpa... de un hombre!

Luisa Miranda, joven de 15 años de edad, apuró un tóxico, porque, según ella, cansada de la vida quiso descansar con la muerte.

Pretensión que, dentro de los derechos individuales, está en gusto, razón y justicia.

¿Qué mayor y más efectiva propiedad en la persona que el derecho a su propia vida?

Comentando el caso se dice: culpa de la desgracia han sido los vicios horrendos de la vida

moderna y alegre: licor, bailes, cigarrillos, etc.

Estamos seguros que en este sensible drama nada tienen que ver las "danzas, comidas y cigarrillos"; cuando una mujer joven acude a la pistola o al veneno, en el pleito hay un hombre.

Aunque la verdad es que el amor resulta el peor y más peligroso de los vicios.

Ese sí que es funesto, máximo cuando la pasión no es correspondida.

El Gobierno fue el paganini por el extravío de un saco con paquetes postales

Hace poco los periódicos informaron sobre el extravío de un saco con paquetes postales, de los señores J. R. Solera y Hno., de Heredia, que la oficina respectiva les remitía a aquella ciudad.

Ese saco de paquetes postales se extravió en el trayecto de la oficina postal de esta ciudad a la de Heredia, sin que hasta la fecha se haya logrado saber qué empleado sea el responsable de ello.

Lo cierto del caso es que los mencionados señores presentaron al Gobierno el reclamo correspondien-

te, el que una vez que se ha verificado que estaba en debida forma, se ha ordenado atender, para lo cual el Ministerio de Hacienda ha ordenado pagar la suma de \$ 1,059.29 valor de la mercadería, más devolvió a los reclamantes la cantidad de \$ 105.70 que habían pagado por derechos de importación de la mercadería que contenían esos paquetes extraviados, que eran toneladas de seda.

Como siempre, el Fisco fue el pagantín.

DE POLITICA Actividades de los partidos

La atención de las gentes, — pocas, por suerte, — que de esta capital aun se preocupan por las cuestiones políticas relacionadas con el desarrollo del problema electoral, está pendiente actualmente, de las reservadas actividades con que actúan los dirigentes del jimenismo, quienes celebran frecuentes reuniones, en las que se dice, se tratan asuntos de trascendental impor-

tancia para el partido, sin que tales cuestiones hayan trascendido al público y que es precisamente lo que intriga a la opinión.

De parte del partido Agrícola observase un pacifismo inalterable en el que también parece haber entrado el reformismo; tal se desprende de las inactividades de esas agrupaciones.

PELICULAS Escenas sociales

Se hace moda en nuestras bellas de sociedad llevar de 'guin dajos' por todas partes perritos de los llamados "pomerianos", lamudos y blancos.

Ayer vi en la Avenida Central a tres de aquellas elegantes cargando, acariciando y has ta besando a los 'felices' falderillos.

Y a la par de las neuróticas damas observé también la presencia de dos pequeñuelos sucios y harapientos, bellos, que tristes y envidiosos contemplaban el cuadro...

Y reflexioné: Hay que hacer pomeriano para vivir una vida cómoda en nuestra civilización...

NOTA FILATELICA

Nueva emisión de sellos postales de la república de El Salvador

El Gobierno de El Salvador ha ordenado emitir una nueva serie de sellos postales, para retirar la que actualmente está en uso.

Estas nuevas estampillas serán grabadas por una casa alemana, habiendo recibido aquel Gobierno las pruebas correspondientes, devolviéndolas ya con la respectiva orden de tiro.

La nueva serie constará de los siguientes valores: un centavo, color violeta; representará el edificio del Gimnasio Nacional, con una leyenda que dice:

"Citius-Fortius-Justius". De dos centavos, rojo oscuro; llevará el monumento del maestro de escuela salvadoreño don Daniel Hernández.

De cinco centavos, verde claro; representarán el cuadro de Saltrarena; la Conspiración de 1911.

De seis centavos, azul oscuro; fotografía del puente sobre el río Lempa.

De diez centavos, marillo; reproducción del mapa de Centro América, haciendo resaltar la extensión territorial de El Salvador.

De veinte centavos, gris claro; ramas florecidas de café formando una guirnalda.

De veinticinco centavos, gris oscuro; reproducción de un cuadro sobre las ruinas de Izalco y el volcán de ese mismo nombre, del artista salvadoreño don José Llanez.

De sesenta centavos, rosado; reproducción del cuadro de Cristóbal Maso, que representa a Cristóbal Colón exponiendo sus planes y teorías a los frailes dominicanos.

De un colón, bronceado; con el escudo nacional de El Salvador.

Como se ve, en esta nueva emisión figura un sello de Cristóbal Colón, en virtud de lo acordado en el Congreso Postal Americano celebrado en Buenos Aires a principios de 1920, en que se dispuso que todas las naciones de América consiguieran un sello en homenaje al descubridor de este continente.

Por eso, en la nueva serie de Costa Rica, también figurará un sello, siendo nosotros los segundos en poner en vigencia ese acuario. El primer país en ejecutarlo fué los Estados Unidos.

NOTICIAS DE ESPAÑA

Fue suprimido el cargo de Director General de Provisiones.

El problema de abastecimiento de carnes quedó resuelto, de beneficio a la Argentina.

El Instituto de Reformas Sociales presentó al Directorio Militar el proyecto de ley "con trato del trabajo".

"La hija de Natalia" titúlase la celebrada y reciente novela del literato valenciano Palacio Valdés.

El Directorio estudia el proyecto de ley "Consejo de Aranceles y Tratados de Comercio".

El monasterio de la Virgen de Rueda ha sido declarado monumento nacional.

Con éxito extraordinario ha sido estrenada la ópera "Tierra

Baja" basada en el drama de Guimera.

La presidencia del Ateneo de Madrid fue ofrecida y aceptada por Palacio Valdés.

De un ataque cardíaco falleció el Gral. Miguel Arlegui, recientemente nombrado Director Gral. de Policía.

En Palacio y ante S. M. el quinteto hispano-americano ejecutó música del argentino Aguirre y el chileno Allende.

En el casino de Salamanca el diputado Martín Velos intentó matar al presidente de ese centro; un hijo de éste defendió a su padre, muriendo.

El Banco de España accedió al fin a acudir en auxilio del Banco de Barcelona en quiebra.

Correrá un tren de excursión a la villa de San Joaquín de Flores

Con motivo de los santuosos festejos religiosos que se preparan en la vecina villa de San Joaquín de Flores para celebrar el día de la Virgen de Lourdes, correrá un tren de excursión que saldrá de esta ciudad a las ocho horas y de aquella villa a las veinte.

En la misma estación del ferrocarril pueden obtenerse los pasajes de ida y vuelta, el día de la salida de ese tren.

La fiesta a que nos referimos será el lunes próximo once del corriente.

El referido tren tomará pasajeros en todas las estaciones de tránsito, tanto de ida como de vuelta.

El estreno de esta noche

En el Teatro América hará esta noche su primera presentación al público (o sea) la genial artista Paquita Escrivano, que acaba de llegar a esta capital precedida de gran fama.

El programa de esta artista constituye una novedad, y los números que cantará durante su corta temporada aquí, habrán de gustar mucho a este público idólatra.

Los diarios de esta capital han reproducido ya crónicas sobre Paquita Escrivano de los mejores periódicos de América, lo cual es suficiente para que se vea que esta artista viene consagrada ya por aquellos públicos, y por la prensa de los países de Norte y Sur América.

Llegará pronto a Costa Rica el autor de Musas Latinas

Procedente del norte está para llegar al país el conocido maestro compositor don Manuel Penella, autor de Musas Latinas, Niña de los Besos y otra multitud de operetas y zarzuelas muy gustadas y bastante apreciadas en España y América.

Esta es la segunda vez que el maestro Penella viene a Costa Rica. La primera fue en 1901; empujaba entonces su carrera artística y llegó como segundo director

de orquesta y concertista de la famosa compañía Llorca, la primera de zarzuela que trabajó en nuestro Teatro Nacional.

El maestro Penella recorrió estos países de América en gira artística. Procede ahora de México, Guatimala y El Salvador. Con el señor Penella viene Conchita Piquez, famosa artista del couplet, y con ella una forma empresa, siendo él el director de orquesta.

Partida de foot-ball en la ciudad de Desamparados

Se anuncia para mañana a las 15 horas una partida de foot-ball en la ciudad de Desamparados, de

dicada a don Cornelio Urbina, vecino de aquella ciudad.

Este Paciente De Una Enfermedad Cutánea

Estuvo durante muchos meses bajo tratamiento en el Hospital de San Juan de Dios

El Sr. Juan Mora Mora, conocido vecino de Parícuti, C.R., dice: "Mis sufrimientos eran terribles. Todo mi cuerpo estaba cubierto de erupciones, muy dolorosas y al parecer no había curación para mí. En el hospital, me trataron los mejores doctores, sin que obtuviese ningún resultado. Una día alguien me dijo que existía una maravillosa medicina para las enfermedades de la piel, que se llama Lavol. Después de usar dos frascos, estoy completamente bien."

Desde hace algún tiempo, hemos venido publicando estos testimonios de todas partes de América Latina, en que se relatan los resultados verdaderamente maravillosos obtenidos con Lavol el líquido clarificante.

Presente a su farmacia el no ha sido posible de conseguir en su país, que se llama Lavol. Después de usar dos frascos, estoy completamente bien."

Se vende en todas las Farmacias

LAVOL El Líquido Maravilloso

Remate de sellos postales retirados de la circulación

La Secretaría de Hacienda de hoy y el acuerdo por el cual se autoriza el remate del stock de sellos postales que están fuera de circulación, y a lo cual nos referimos en nota informativa de hace algunos días.

Este remate se hará en cincuenta lotes con la base de cien colones cada lote, que es el valor de factura de cada uno de ellos.

Cada lote comprende los siguientes sellos: Mil de un colón, de los de 1911.

Trescientos del mismo valor del Centenario de don Jesús Jiménez.

2.400 de veinte céntimos de 1911.

498 del mismo valor, del mencionado centenario.

5.400 de diez céntimos, de 1911.

3.980 de cuatro céntimos, de 1911.

310 del mismo valor, del dicho centenario.

7.000 de un céntimo, de los de 1911.

Total, de cada lote, 20.888 sellos, con un valor facial de 2.661.20 colones.

También se ordenó subastar un lote con 70305 estampillas sueltas que formaban la existencia en las expedieras, esto es, que no están en pliegos, con la base de 300 colones, y que contiene sellos de los siguientes valores:

4118 de un colón. 1833 de veinte céntimos; 9772 de diez céntimos; 8627 de cinco céntimos; 5632 de cuatro céntimos; 6731 de dos céntimos y 33424 de un céntimo, todos de la emisión de 1911.

Para verificar ese remate, ha sido comisionado el señor Jefe de la Sección Comercial, quien deberá llenar los requisitos que exige el Código Fiscal para esta clase de operaciones, excepto el avalúo de los sellos, por tratarse de efectos que no tienen ningún valor para el Fisco, motivo por el cual se fija como base el valor de la factura de los mismos.

Para los filatelistas hubiera sido mejor destruir ese stock de sellos postales, puesto que con ello habría menos ejemplares de esos en circulación, y se hubiera mejorado por lo tanto el precio

La situación angustiosa de Alemania

Véase a continuación un hecho que justifica con sobrada razón la angustia de la Cruz Roja Costarricense. Para recoger un óbolo que poder auxiliar con algo a los necesitados de Alemania.

La festividad de Noche Buena ha sido triste en Alemania. En las últimas horas de la tarde, el canceller Marx fue en su automóvil a una estación transmisora radiotelegráfica y dio un álgubre discurso político de felicitación de Navidad, para reconfortar a los miles de oyes que por el sistema inalámbrico reciben el servicio de dicha estación en toda Alemania y Estados adyacentes.

Esta es la primera vez que el gobierno hace uso de la radiotelefonía para difundir sus declaraciones oficiales. La felicitación de Pascua del canceller consistió en una monótona mezcla de ojeadas retrospectivas y pronósticos pesimistas.

"Nos hallamos en un país empobrecido... tan empobrecido que miles de nuestros compatriotas se

contentan con haber podido comer a go caliente estos días de Pascua, merced a la munificencia de las instituciones de caridad extranjeras", dijo el canceller.

Pasando revista a la situación que prevalece en el Ruhr y en la Rijnlandia, dijo el canceller Marx:

"El pueblo de Alemania y el gobierno alemán se proponen hacer frente, en todo lo que su capacidad se lo permita, a las obligaciones que por concepto de reparaciones tienen contraídas; pero esto será imposible si se nos priva del disfrute pleno de nuestras áreas más productivas. Las bayonetas y la opresión no producirán jamás resultados económicos".

"Si nos una nación conquistada, pero también un pueblo orgulloso que exige por su derecho a la vida, al trabajo y a la felicidad, por que en realidad lo tenemos. Ponemos en nuestra boca un gesto de voluntad y digamos que sólo está perdido aquél que abandona la lucha. Trabajaremos y no desesperezamos."

NO NECESITA DECIR POR QUE FUMA UD.



YOLANDA

El Ing. Sr. Viquez responde por el trabajo de las cloacas

El señor ingeniero don Manuel A. Viquez se ha dirigido por telégrafo, desde Puntarenas, al señor Director General de Obras Públicas, en los siguientes términos:

"Como ingeniero de los contratistas me permito comunicarle que carecen de fundamento los reparos que a la calidad de material hacen algunos vecinos de ésta.

Respecto al trabajo de colocación, le informaré que se está llevando a cabo en debida forma".

En vista de esa comunicación del referido técnico, el señor Director General de Obras Públicas, ingeniero don Fernando Cabezas, resolvió salir para Puntarenas, a fin de informarse personalmente sobre dichos trabajos y demás detalles de aquellas obras.

LAS ALMORRANAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS

Se garantiza que el **URGENTE PAZO** curará las Almorranas, simples sangrantes, con picazón o externas en 6 a 14 días o se devolverá el dinero. Hecho por la **PARIS MEDICINE CO.** St. Louis, P. U. de A.



CREMA VEN

El uso de esta crema es indispensable para las personas de cutis delicado o quemado al aire o al sol.

Blanquea la piel, elimina las manchas y espinillas.

Depósito en la **NUOVA BOTICA NACIONAL** SAN JOSE - COSTA RICA

Instalación de una Junta de Gobierno

La Directiva para 1924 de la Junta de Caridad de la ciudad de Heredia, se instaló de la siguiente manera:

Presidente, don Eduardo González Flores.

Primer Vocal, don José Ramón Solera Zamora.

Segundo Vocal, don Eduardo

Chaverri Campos.

Tercer Vocal, don Marcos M. Rodríguez.

Secretario, don Jacinto Trejos Castro.

Vocales Suplentes, don Juan Rodríguez Solera, don Miguel Rodríguez Chaverri y don Eduardo Deno Flores.

El café cotizase en Londres a 173 chelines o sean \$ 40.00, o 172 colones

Ultimos informes recibidos hoy de Londres, acusan ventas de cafés de Costa Rica, clases privilegiadas, a 173 chelines, o sean unos 40 dólares, equivalentes a 172 colones.

Lo interesante del caso, es es-

to: las apreciaciones que se ha-be, que es rechazado por los tos cen acerca del futuro comercial tadores.

De manera, que si esos pre-les es difícil descender esos cios se sostienen en el mercado pre-los, debido a la pésima cla-londinense, el precio corriente de café brasilero que se reci- colones fanega.

Con placer y alegría tras-mos estas noticias al pueblo gricultor de Costa Rica.

Y recomendamos al peque cosechador del grano, no hac liquidaciones hasta que llegue oportunidad conveniente.

La conferencia obrera internacional

Ginebra — En la próxima conferencia obrera internacional se tratarán estos temas:

—Desarrollo de facilidades para la utilización de las horas libres de los trabajadores.

—Igualdad de trato para los obreros nacionales y extranje-

ros en cuanto a la compensación por accidente del trabajo.

—Suspensión semanal del trabajo durante 24 horas en las fábricas de cristal.

—Regularización del trabajo nocturno en las panaderías.

El comercio de Cartago grita contra las tarifas municipales

También en Cartago se está ob-servando lo mismo que en Puntarenas, con motivo de la calificación comercial para el cobro de los res-pectivos impuestos municipales.

Numerosos comerciantes de la vieja metrópoli han gestionado ante la Municipalidad respectiva la re-consideración de la tarifa, a lo cual no se ha podido acceder, por-que se temía de un extem-pevano, los gastos calculados pa-ra parte de aquella Ciudad. En es-

ta ciudad en las entradas tam-bién se cobran, en las cuales se to-ma en cuenta que que la próficia la patente comercial.

Otra razón: al hacerse a califi-cación se tomó como base para ello la equidad y la justicia.

El comercio, por su parte, tiene razón de defenderse; las ventas han empezado malas en este año y además sobre esa tarifa ha de pagar el impuesto nacional, equi-valente al doble del municipal.

Periodista nicaraguense entre nosotros

Acaba de llegar al país el señor don José T. Pagani, representante viadero de los diarios El Correo, y Diario de Managua, que ven a luz pública en la capital de la vecina del norte.

El señor Pagani estuvo ayer en nuestras oficinas, trayéndonos, a-

demás de su saludo, el del P-sonal de la dirección, redacción y administración de los diarios q-representa.

Desearnos al estimado colega a-ta permanencia entre nosotros y mismo tiempo lo retomamos el p-rioso saludo que nos hizo.

Salió para el Naranjo el maestro Nieto

CONCURSO DE FILARMONIAS EN AQUELLA CIUDAD

Esta mañana salió para la ciu-dad de Naranjo el Maestro Nieto, Director de la Banda Militar de esta ciudad con recargo de la Di-rección General de esos Cuerpos.

Va el señor Nieto a aquella po-blación a servir de Juez en el con-curso de filarmónicas que se cele-brará mañana allí.

Este concurso había sido anun-ciado para fines del mes de enero recien pasado, pero hubo que tras-ferirlo para dar lugar a que se pre-

pararan muchas de esas filar-mnias.

En este certamen de arte mu-ical tomarán parte las filarmóni-de Naranjo, San Ramón, Palmar-Grocia y Atenas, que se han de-berán convenientemente para e-acto.

Será esa fiesta altamente sim-lica y a la vez que interesan-pues marcará el principio de im-por fomento de la buena mús-ica en los pueblos y de la creación-cas filarmónicas, desde luego q-estos certámenes estimulan a l-artistas, miembros de esos cuer-

Próximo arribo de un eminente político de China

La colonia china ha recibido aviso de México del próximo arribo a Costa Rica del ex-sena-dor Ng. Yook, prominente po-lítico y hombre de ciencia chi-no que recorre América en mi-sión especial y privada.

Ng. Yook permaneció cuatro meses en California, donde dió varias importantes conferen-cias; es un poliglota y un no-table orador. Se educó en In-glaterra e hizo estudios de cien-cias políticas en Francia y Ale-

mania. Ejerció el periodismo durante varios años y se le tie-ne en su país como el primer crítico de arte y literatura ha escrito varias obras, una de las cuales ha sido traducida al in-glés y otra al francés.

Sus paisanos en esta Repúbl-ca, que son muchos y varios de ellos muy ricos, tienen el propó-sito de hacerle un recibimiento digno de su personalidad y al efecto ya hacen los preparati-vos consiguientes.

Las Autoridades de Costa Rica reciben un aviso para aprehender a un estafador

La Dirección General de De-ctives, la General de Policía de Orden y Seguridad, las Co-mandancias de Policía y varias autoridades, han recibido aviso de una estafa cometi-da en los Estados Unidos, cuyo delin-cuente se supone refugiado en al-gu no de los países de Centro A-mérica.

Se llama el estafador Robert A. Beckett, de 23 años de edad, de constitución delgada, mide 5 pies 9 pulgadas de estatura, pe-sa de 130 a 140 libras, pelo me-dio castaño con carrera en me-dio, aficionado a los deportes y hábil para manejar autos de mar-ca Ford, Overland y Haymes..

Este inventera empleado del West Madison State Bank, de Chicago, en cuyo perjuicio co-

metió la delincuencia por la cual se le persigue.

Lo estafado a aquel banco consiste en las siguientes vaio-res: 25.000 dólares en billetes de banco de aquel país; 2.900 dólares en monedas de oro de esa nación y seis Bonos del Em-préstito de La Libertad, hecho por el Gobierno de los Estados Unidos, cinco de mil dólares ca-da uno y el otro de quinientos dólares.

De los bonos de mil dólares, cuatro llevan los siguientes nú-meros: 502807, 502274, 36005 y 7984.

El viajero en cuestión firma A. A. Beckett, y a la autoridad o particular que lo capture se le recompensará con 2.500 dóla-res.

Lo que pesa el cerebro del pensador ruso

El ilustre Dr. Semaskke que fue quien practicó la autopsia del cadáver de Lenin, ha de-clarado que el cerebro de éste pesaba 1340 gramos pero que es normal. El de Turgueneff pesaba 2000 y el del naturalista Cuvier mucho más. Empero, las circunvoluciones del cerebro de Lenin eran de una profun-didad extraordinaria. Y esto es lo que vale.

A mayor profundidad de cir-convoluciones, mayor superficie

cerebral, próximo a la cual to-dos los pensamientos se elabo-ran no de otra suerte que las coschcas se recogen siempre próximos a la superficie de la tierra.

En las profundidades de las cir-convoluciones del cerebro del hombre moderno, como en las profundidades de la tierra, exis-ten sin duda alguna, ocultos te-soros ingentes que aun no se han explotado.

Arreglo de una calle

La empresa del tranvía de San José, atendiendo a la observación que le acaba de hacer la Municipa-lidad de este cantón, ha ordenado que se proceda inmediatamente a reparar las calles por donde van las líneas de ese tranvía y en el trecho que a ella le corresponde.

Según el contrato respectivo, esa empresa está obligada a componer dichas calles en todo el trayecto por donde pasan los rieles y en la faja de ancho igual de esa vía, manteniendo esa faja al mismo ni-vel que el resto de la calle.

Pero sucede que en algunos tre-chos no se sabe cuál es el nivel de la calle, pues las aguas pluviales han hecho tales desperfectos, que en esos trayectos la calle se ha hundido, pareciendo que los des-a-gües han sido echados al centro.

Procede, pues, a la Municipali-dad ordenar también la composi-ción de esos trechos de calle, por-que de lo contrario, con la repa-ración que hará la empresa del tranvía, va a resultar un desper-que mayor, en vez de quedar algo bueno y expedito para el tráfico.

Elegante y moderno edificio

Don Juan Rafael Chacón levan-tará un elegante y moderno edi-ficio de dos pisos, en su propiedad situada frente al almacén de Ro-bert, en donde estuvo el Hotel Eu-ropeo, casa que fue destruida por un incendio hace pocos meses.

La parte baja de este nuevo e-dificio será destinada a departa-

mentos de comercio y la alta a h-bitación o a oficinas.

Este nuevo edificio vendrá a e-kelecer aquella parte de la ciuda-en donde lucirán en pocos mes-cuatro nuevas y elegantes constr-cciones: la de que hablamos, la de los señores Koberg y Co., la de los señores Sauma e hijos y la de los señores González Hnos.

TIPOS DE CAMBIO

Giro de hoy de los Bancos:	" España	263
	" Italia	927
Sobre Nueva York	431%	
" Londres	362	
" París	96	
	" Benin	423

Próximo Congreso Postal Universal

Conforme a lo resuelto por el IV Congreso Postal Universal que se celebró en Madrid en noviembre de 1920, el V Congreso de esa mis-ma materia, deberá reunirse este año en Stocmo, Suecia.

A ese efecto, el Gobierno de ese reino fijó el 4 de junio próximo para inaugurar las sesiones de ese Congreso.

Los delegados a esa asamblea deben ser penpotenciarios, es de-ber, deberán llevar plenos poderes para suscribir lo que en ella se re-suelve sobre los convenios, ar-reglos y reglamentos que forman el programa de los asuntos que de-ban tratarse allí.

Los delegados no provistos de Poderes plenos no podrán figurar

como miembros del Congreso y s-considerarán como observadores a-las naciones que los envía, lo cual no les dará derecho a tomar par-te en los debates ni a suscribir las resoluciones que allí se adoptan.

En este Congreso, pues, no s-formarán ningún convenio, ad-reto-rem.

Posiblemente representará a Co-sta Rica en esa asamblea nues-tro Ministro en París, don Manuel Ma-ría de Peralta, asesorado por algu-no de nuestros cónsules en Europ-

El turismo en Puntarenas

Un amigo nuestro nos confirma lo que en días pasados expusimos, con respecto a las tarifas que rigen en algunas hoteles y casas de huéspedes de Puntarenas, en la presente temporada de turismo.

El acaba de pasar allí unos cua-tro días de temporada y viene ahar-nado de lo que hay que gastar pa-rra poder pasar cómodamente en aque-l puerto. Todos al comercian-tes, hoteleseros, etc. cobran algo- más por lo que ofrecen, que en los tiempos normales.

Los señores puntarenenses no de-ben perder de vista lo que la otra

vez expusimos sobre este punto: por varias causas, Puntarenas es uno de los lugares proclivitos pa-rra que los vecinos de la Meseta Central vayan a pasar su veraneo en aquel lugar. Pero quienes tal cosa hacen, téngase presente que no son gentes de grandes capita-les; no, los capitalistas o rentistas precen sus fincas y a ellas se lar-gan con sus familias a pasar la época del veraneo.

Los que van al puerto son aque-llos que viven de su trabajo perso-nal, que por lo tanto no cuentan con rentas en abundancia para no fijarse en gastos excesivos o capri-chosos, y es natural que se noten cuando se les cobra de más por cualquier servicio público.

"Dígale a su Mamá que le dé Emulsión de Scott"—dicen los maestros a todos los niños que por su delicada salud demuestran atraso en sus estudios. Buena para todas las edades; pero para los niños INDISPENSABLE.

LEMULSION DE SCOTT



Información General

NACIMIENTOS

Julio, de Julio Ovares Ariga y doña María Salazar Alvarano.
Trinidad, de Trinidad Marín B. y Juan, de Eulalia, Alpírez Calvo.
Carlos Luis de Jesús, de Josefina Sánchez.

PASAPORTES

Francisco Ortiz Cortín, para Panamá.

DEFUNCIONES

Carolina Monge, 48 años, San José.

HOSPITAL DE S. JUAN DE DIOS

ENTRADAS:

Juan Umaña, San José.
Juan Salguero San José.
Mercedes González, San José.
María Mora, San José.
Lidia Mora, San José.
Berencia Mora, San José.
Rosa Cordero, Puriscal.
Miguel Moreno, Naranjo.
Vicente Zúñiga, Liberia.
Mannuel Pérez, Alajuela.
Encarnación Santana, Limón.
Antonio Martínez, Sacra Familia.
Guillermo Casasola, San José.
Encarnación Fernández, Escasú.
Juan Abarcá, San José.
Adela González, Turrialba.
Rómulo Coto, Turrialba.
Anita Arrieta, Siquirres.

SALIDAS:

Juana Gutiérrez, San José.
Carlos Quirós, San José.
Felisa Saborío, San José.
Lidia Dumber, San José.
Celina Ramírez, Cartago.
Juan Valverde, Acosta.
Alejandro Chavarría, La Florida.
Luis Monge, Siquirres.
Juan Morales Siquirres.
Francisco Godínez, La Gloria.
Feliciano Villalobos, Guápiles.
Teófilo Núñez, 28 Millas.
María Álvarez, Palmarés.
Luisa Vargas, La Uruca.
Olivia Brenes, Heredia.
Olivia Coto, Turrialba.
María Ariza, Aitro.
Herminda González, Alajuela.
Rosa Benavides, Madre de Dios.
Eida Brenes, Barba.
María C. Araya, Guacimo.
Vicente Herrera, Limón.

Nota comercial

El señor Primitivo Calvo vendió al señor Faustino Ramírez el establecimiento de carpintería y licore de su país que tenía en San Rafael de Oreamuno.

El valor de esta venta quedó depositado en don Ernesto Ramírez, vecino de la ciudad de Cartago, por el término ordenado por la ley para los efectos de la misma.

AEROGRAMAS DE ANOCHE

ADOLFO DE LA HUERTA HA ESTABLECIDO SU CUARTEL GENERAL EN TUXPAN

BROWNSVILLE, Texas, 8.— Adolfo de la Huerta y los demás Jefes revolucionarios han trasladado su Cuartel General a Tuxpan, población del Estado de Veracruz. A ese sitio se dirigieron en un barco de la Agulla Oil Company, según informes recibidos aquí, y todas las fuerzas revolucionarias saldrán de la ciudad de Veracruz por la vía del Ferrocarril del Istmo.

EL GOBIERNO ITALIANO RECONOCERA AL SOVIET

ROMA, 8.—El Tratado Comercial entre Italia y Rusia ha sido firmado aquí de conformidad con los deseos del Premier Mussolini de reconocer al Soviet Ruso como un Gobierno de Jure. Italia nombrará dentro de poco un Embajador en Moscú y restablecerá inmediatamente las relaciones diplomáticas.

EL PRESIDENTE COOLIDGE ORDENA UNA INVESTIGACION SOBRE LOS MOTIVOS QUE HAN OCASIONADO EL ALZA DEL PETROLEO CRUDO

WASHINGTON, 8.—El Presidente Coolidge ha ordenado al Departamento de Justicia y a la Comisión Federal de Comercio que investigue los cargos hechos por el Gobernador McMaster, de South Dakota, sobre el alza del petróleo crudo.

ALBERT B. FALL NO SE PRESENTARA ANTE EL COMITE DEL SENADO

WASHINGTON, 8.—El Comité del Senado ha desistido de su empeño en hacer presentarse a Albert B. Fall de acuerdo con una sugerencia al respecto hecha por Mr. Strawn y Mr. Pomeroy, escogidos por el Presidente Coolidge para actuar como consejeros en los asuntos de las concesiones petroleras.

MR. DOHNEY DECLARA QUE LA SUMA RECIBIDA POR MC ADOO NO TIENE NINGUNA RELACION CON EL ESCANDALO DE LAS CONCESIONES PETROLERAS

WASHINGTON, 8.—E. L. Dohney ha rectificado su primera declaración, manifestando que William Mc Adoo no recibió 250,000 dólares como había dicho primera mente, sino únicamente 150,000 y que esta suma no le fue pagada, bajo ningún concepto, por ningún motivo relacionado con las concesiones que investiga el Senado.

EL ESTADO DE NORTH DAKOTA APOYA LA CANDIDATURA DE MC ADOO

MINOT, N. D., 8.—La Convención democrática del Estado resolvió apoyar la candidatura de McAdoo para la nominación por el Partido Demócrata.

CUATRO MINEROS PIERDEN LA VIDA EN UN ACCIDENTE

INVERNESS, Cape Breton, 8.— Cuatro mineros perdieron la vida en una mina de esta región a causa de un derrumbe que bloqueó parte del túnel en una extensión de más de doscientos pies.

LOS HABITANTES DE UNA PEQUEÑA POBLACION HAN SIDO PRACTICAMENTE ECHADOS DE SUS CASAS POR LOS PASAJEROS DE LOS TRENES QUE ESTAN ENCEBERRADOS POR LA NIEVE

MILWAUKEE, Wis., 8.— Los habitantes de Reedsville han sido prácticamente echados de sus casas por los pasajeros de los trenes de la Chicago Northwestern Railroad que están encerrados por la nieve desde el lunes pasado. Se ha provocado una situación precaria por la escasez de alimentos ocasionada por el aumento accidental de la población.

PERDIERON CATORCE PERSONAS AL QUEBRARSE UN PUENTE DE HIELO

QUEBEC, 8.—Catorce personas fueron arrestradas por el Rio Lawrence y todos los esfuerzos para salvarlos resultaron inútiles. El accidente fue motivado al quebrarse un puente de hielo entre Quebec y Lewis, sobre el cual estaban parados dieciséis personas. Solamente tres de ellas pudieron ser salvadas.

COTIZACIONES DE LA BOLSA DE NUEVA YORK

Libras, 4.2014.
Francos, 4.56.
Liras, 4.83.
Florines, 37.46.
Canadá, 97.052.
Argentina, 75.95.
Yeni Japon, 45.79.
Taels, Shanghai, 71.40.
Rupias, India, 30.40.
Piata en barras, 64.18.

EL GOBIERNO AMERICANO ANUNCIA OFICIALMENTE EL PROXIMO RETIRO DE LOS MARINOS DE NICARAGUA

WASHINGTON, 8.—El Departamento de Estado anuncia que los marinos americanos destacados en Managua, Nicaragua, serán retirados tan pronto como pasen las próximas elecciones.

LOS JAPONESES QUIEREN SER TRATADOS COMO LOS CIUDADANOS DE LAS DEMAS NACIONES INDEPENDIENTES

TOKIO 8.—El Ministro de Relaciones Exteriores, en un manifiesto publicado aquí, pide a los Estados Unidos que atiendan al deseo de los japoneses de ser tratados como los ciudadanos de las demás naciones independientes. El Ministro ha visto con ansiedad como aumentan en los Estados Unidos las restricciones contra los súbditos japoneses.

SE PREDICE EL ESTABLECIMIENTO DEL SOVIET EN LOS ESTADOS UNIDOS

NUEVA YORK, 8.— Quince mil personas asistieron al homenaje a la memoria de Lenin, en Madison Square, cantaron la Internacional y excareron el nombre de Samuel Gompers. William Z. Foster pronunció el discurso y predijo que al fin ha de efectuarse la revolución en los Estados Unidos, para el establecimiento del Soviet.

Quientos policías custodiaban el mitin, y expulsaron a un tal Hecker quien gritó "Ahajo Lenin!"

EL CONSEJO DE EMBAJADORES TAMBALEA

LONDRES, 8.— Se cree en muchos círculos que la suerte del Consejo de Embajadores está tambaleándose. El Marqués de Crewe, Embajador británico en París, ha regresado a Londres para conferenciar con el Primer Ministro. Las últimas declaraciones de McDonald indican que mira el Consejo de Embajadores como habiendo sobrevivido a su utilidad como medio de solución a los problemas europeos, y que le faltan visión y valor. A menos que el Embajador logre convencerle, se cree que hundirá el Consejo y buscará un método más radical de pulsar la mente y los sentimientos de Europa respecto de los problemas del Ruhr y de las reparaciones.

El Sr. Ministro Americano y la edición especial de 'La Tribuna'

Legation of the United States of America
San José, Costa Rica, febrero 7 de 1924.
Señor Director de LA TRIBUNA.
San José, C. R.

Muy señor mío:

Sus muy atentos representantes los señores don Antonio García y don Joaquín Vargas Coto me han informado en detalle con respecto a la proyectada publicación de una EDICION NACIONAL de "LA TRIBUNA" dedicada a los diferentes aspectos de la vida nacional; incluyendo su comercio, industria, agricultura, política, ciencias, artes y letras.

Envío a usted mis congratulaciones por sus deseos de interpretar por medio de su digno periódico, la cultura, industria, hospitalidad y belleza natural, por las cuales Costa Rica es notable; y deseo felicitarlo especialmente por su proyecto de que esta publicación sea una verdadera "Edición Nacional" publicándola con la colaboración de escritores, artistas fotógrafos, pintores y dibujantes del país, y de ese modo fomentar mayor interés en el periodismo costarricense y en las profesiones y artes afiladas a él.

Deseo enviar unos ejemplares de la "Edición Nacional" a los principales colegios de periodismo norteamericanos como muestra del periodismo costarricense; y deseo también, enviar unos ejemplares a varias bibliotecas públicas en los Estados Unidos para que mis conciudadanos tengan más informes de este país de cultura y de hospitalidad.

Quedo del señor Director, muy atento y seguro servidor,

ROY T. DAVIS

Semana dedicada a la América Latina

El Gobierno francés ha dispuesto celebrar en uno de los meses de este año una semana dedicada a la América Latina. Se propone que los ciudadanos de esta y los residentes en aquella pública, conozcan más detalladamente estos países, desde diferentes aspectos: culturales, industriales, artísticos, políticos, etc. Consistirá todo ello en conferencias dadas en las principales poblaciones de aquella República, por personas que conocen profundamente el país de que tratan, y si es posible, por ciudadana.

no del país a que se refiere la conversación.

En París, a la par de esas conferencias, se habrá una ligera exposición o muestra de estos países, en el Teatro de los Campos Eliseos.

No sabemos si nuestro Gobierno haya sido participada sobre este asunto, pero suponemos que sí, desde luego que la iniciativa salió de un grupo de diplomáticos acreditados ante el Gobierno francés, entre los que se contaba nuestro Ministro en París, don Manuel María de Peraita.

CERVEZA

TRAUBE

La mejor del país

PIDALA en todos los establecimientos

TURISMO INGLÉS

PERDIDAS SEGURAS

En el CAMITO llegaron ochenta y siete turistas ingleses. Este fue el barco que socorrió al CORONADO en el accidente que le ocurrió en las costas de Guacacama, recogiendo el cargamento de café que de Costa Rica llevaba a Londres y que era de 4,418 sacos.

Así, pues, ese café llegó a Londres con un atraso de veinte días a lo menos, y los dueños de la mercadería acaso sufran perjuicios por la diferencia de precios del artículo, en aquel mercado: de haber llegado ese café a Londres en la fecha correspondiente, hubiera obtenido las actuales magníficas cotizaciones de 150 chelines.

"La Luz" se trasladó

a 50 varas al Norte de la Botica Oriental contigua a Grillo y avisa a su clientela que recibió toallas de seda y otros muchos artículos que venderá a precios nunca vistos. — TOBIAS A. VARGAS C.